



Leonor Calderón, cuarta de izquierda a derecha, junto a Joel Domingo, alcalde de San Miguel Ixtahuacán.

SE INICIA DIALOGO PARA ALIANZA TRIPARTITA

Redacción y fotografías por Filogonio Gómez
filogonio.gomez@goldcorp.com
Unidad de Comunicación Local y Regional

San Miguel Ixtahuacán, 7 de junio de 2013.

La delegada para Guatemala del Fondo de Población de las Naciones Unidas (*United Nations Fund for Population Activities* -UNFPA-), Leonor Calderón, visitó San Miguel Ixtahuacán para sostener conversaciones con el alcalde municipal Joel Domingo Bámaca.

El motivo de la reunión fue para iniciar alianzas entre la comuna miguelense, Montana Exploradora y UNFPA. El propósito del proyecto es tratar aspectos que beneficien la salud de la población, con enfoque en la planificación familiar y la salud reproductiva. En ese sentido, también se incluyen proyectos dirigidos a la juventud.

Según Calderón las alianzas con el sector privado, en este caso Montana Exploradora, que tiene interés en hacer inversiones en las comunidades, es de suma importancia para desarrollar programas de salud de impacto, que realmente beneficien a las comunidades.

“Tenemos una estrecha relación con el Ministerio de Salud en temas que tienen que ver en materia de acceso a la planificación familiar y salud materna; ya que sabemos que el embarazo planificado disminuye el riesgo en la mortandad materna”, resaltó.

Calderón venía acompañada por Lucrecia de Paniagua, representante de la Procuraduría de Derechos Humanos – PDH- de Guatemala y por su equipo de

trabajo, conformado por los doctores Alejandro Silva e Hilda Rivas.

Las áreas de trabajo

La doctora Rivas resaltó las líneas en las que quieren trabajar con el Ayuntamiento miguelense y Montana Exploradora, las cuales son: salud reproductiva, salud materna y planificación familiar, considerados ejes fundamentales para el desarrollo del país.

El director ejecutivo de Goldcorp para Guatemala, Mario Marroquín, quien sirvió de enlace entre la alcaldía y la UNFPA, manifestó el interés de la compañía en apoyar iniciativas de salud en favor de los habitantes de comunidades vecinas.

El Alcalde, al manifestar su entusiasmo por trabajar con UNFPA y Montana, reveló que ya tiene contemplados varios de los programas de salud materna e información reproductiva, dirigidos a jóvenes en su proyecto de gobierno.



Leonor Calderón visita el CAP de San Miguel Ixtahuacán.

Al finalizar el encuentro, Calderón y su equipo de trabajo visitaron las instalaciones del Centro de Atención Permanente –CAP–, de San Miguel Ixtahuacán, con la finalidad de conocer su potencial y los mecanismos para

hacer de éste una institución aún más eficiente de lo que es ahora.

Luego de recorrer las instalaciones del CAP, la comisión de UNFPA y PDH visitaron las instalaciones de la Mina Marlin, para conocer el proceso minero y la forma cómo la empresa impacta de manera positiva en el desarrollo de las comunidades donde opera. La comitiva fue atendida por el gerente general, Christian Roldán.



Christian Roldán, primero desde la izquierda, guio al equipo en su viaje hacia mina subterránea.



En el mirador de la mina a cielo abierto.



Junto al producto final de la Mina Marlin: la barra doré.